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Первая сессия Верховного Совета СССР
пятого созыва

’☆ ☆ ☆.

В Совете Национальностей
28 марта в Кремле продолжала 

работу первая сессия Верховного 
Совета СССР пятого созыва.

В 10 часов утра в Большом 
Кремлевском Дворце открылось 
заседание Совета Национально
стей. Был заслушан доклад Пред
седателя Мандатной комиссии Со
вета Национальностей депутата 
С. В. Червоненко.

Совет Национальностей едино
гласно признал полномочия всех 
депутатов палаты.

Затем Совет Национальностей 
приступил к обсуждению докла
да товарища Н. С. Хрущева о 
дальнейшем развитии колхозного 
строя и реорганизации машинно- 
тракторных станций.

Депутат товарищ Ташенев (Ка
захская ССР) заявил, что в Ка
захстане в обсуждении тезисов 
доклада товарища Н. С. Хрущева 
участвовало более одного миллио
на 200 тысяч человек. Обсужде
ние показало, что из общего чис
ла 1624 колхозов, имеющихся в 
республике, 693 колхоза могут 
купить у МТС сельскохозяйст
венную технику на общую сумму, 
примерно, в миллиард рублей.

инская ССР) сказал, что украин 
ские колхозники горячо поддер
живают мероприятия, намечаемые 
по дальнейшему развитию колхоз
ного строя и реорганизации МТС. 
На примере колхоза имени Стали
на Херсонской области, председа

телем которого он является, депу
тат Дитовченко показывает, как 
росли доходы хозяйства.

Отметив выдающуюся роль 
МТС, которые много сделали для 
развития сельского хозяйства Бе
лоруссии, депутат товарищ Авхи- 
мович поделился планами реорга
низации МТС в республике. В 147 
районах будет организовано по 
одной РТС, 81 РТС будет иметь 
филиалы, 58 МТС решено сохра
нить, поскольку колхозы зоны 
этих МТС еще не могут в этом 
году приобрести технику.

В прениях по докладу тов. Н. С. 
Хрущева на заседании Совета 
Национальностей 28 марта вы
ступили также депутаты: това
рищи Мирза Ахмедов (Узбекская 
ССР), Бенедиктов (Министр сель
ского хозяйства РСФСР), Чуби- 
нидзе (Грузинская ССР), Мамэдов 
(Азербайджанская ССР) и другие.

Все выступавшие говорили о 
том, что всенародное обсуждение 
тезисов доклада товарища Н. С. 
Хрущева показало, что советские 
люди единодушно одобряют меро
приятия, намечаемые партией. 
План реорганизации МТС народ 

к новее прояв
ление неустанной заботы партии 
и правительства о дальнейшем 
быстром подъеме сельского хозяй
ства, о том, чтобы страна быстро 
добилась изобилия сельскохозяй
ственных продуктов.

В честь сессии Верховного 
Совета СССР

(ТАСС).

В Совете Союза
28 марта в Большом Кремлев

ском Дворце в 16 часов состоялось 
очередное заседание Совета Сою
за. Депутаты заслушали доклад 
Председателя Мандатной комиссии 
палаты депутата Л. Н. Ефремова.

Совет Союза признал полномо
чия всех депутатов.

Затем Совет Союза приступил 
к обсуждению доклада товарища 
Н. С. Хрущева о дальнейшем раз
витии колхозного строя и реорга
низации машинно-тракторных 
станций.

Первым выступил депутат тов. 
Кальченко (Украинская ССР). Он 
сообщил, что на Украине в об
суждении решения февральского 
Пленума ЦК КПСС и тезисов до
клада тов. Н. С. Хрущева приня
ло участие свыше 10 миллионов 
колхозников, рабочих и служа
щих. Мероприятия, намеченные 
партией, получили всенародную 
поддержку и одобрение. Все кол
хозы республики, за исключением 
небольшой части хозяйств, распо
ложенных в горных и предгорных 
районах, решили уже сейчас при
обрести тракторы, комбайны и 
другие машины.

Депутат тов. Камалов (Узбек
ская ССР) сказал, что работы по 
реорганизации машинно-трактор
ных станций намечается закон
чить в течение одного— двух лет. 
Большинство колхозов в эти сро
ки сумеет оплатить полученную 
технику.

Колхозы Кубани, —  подчерк
нул депутат Д. С. Полянский
(Краснодарский край),— не будут 
растягивать сроки уплаты за 
приобретаемую у МТС технику. 
Часть средств в уплату за трак
торы и другие машины некото
рые колхозы края предполагают 
возместить сельскохозяйственны
ми продуктами, сдаваемыми сверх 
государственного плана. При ре
организации МТС высвободится 
значительное число механизато
ров и специалистов, которые Пе
рейдут в колхозы. Чтобы поднять 
их материальную заинтересован
ность и личную ответственность 
в работе, —  говорит депутат, —  
мы считаем целесообразным по
ставить оплату их труда в зави
симость от количества и качест
ва продукции, произведенной в; 
хозяйствах, где они работают, от; 
объема и стажа работы спецяа- ; 
листов, их квалификации.

На заседании выступили так-1
же депутаты Чеховский (Ро- !
стовская обл.), Бейсебаев (Ка-!
захская -^ССР), Игнатов (Мо-;
сковская область), Сурганов (Бе-| 
лорусская ССР) и другие.

Все выступавшие говорили о 
своевременности намеченных Ком
мунистической партией мер по 
реорганизации магргнно-трактор-

В Совете 
Союза

В Москве продолжает работу 
первая сессия Верховного Совета 
СССР пятого созыва.

В 10 часов утра 29 марта 
зале заседаний Большого Кремлев
ского Дворца началось очередное 
заседание Совета Союза. Продол
жаются прения по докладу това
рища Н. С. Хрущева о дальней
шем развитии колхозного строя и 
реорганизации машинно - трак
торных станций.

Тепло встречают депутаты и 
гости появление в зале товарищей 
А* Б. Аристова, Н. И. Беляева, 
Л. И. Брежнева, К. Е. Ворошило
ва, Н. Г. Игнатова, А. И. Кири
ченко, Ф. Р. Козлова, М. А. Сус
лова, Е. А. Фурцевой Н. С. Хру
щева, Я. Э. Калнберзина, А. П. 
Кириленко, К. Т. Мазурова, В. П. 
Мжаванадзе. *

В прениях утром выступили 
депутаты С. Бабаев (Туркмен
ская ССР), М. И. Китаев (Сара
товская область), И. Р. Раззаков 
(Киргизская ССР), Министр 
сельского хозяйства СССР депу
тат В. В. Мацкевич, А. М. Мзж- 
лумян (Армянская ССР), 3. Т. 
Сердюк (Молдавская ССР), А. Д. 
Болотов (Алтайский край) и 

другие.
Как и накануне, депутаты 

рассказывают о всенародном одо
брении трудящимися сел и го
родов крупных мероприятий, на
меченных партией в области 
дальнейшего развития сельского 
хозяйства. Выступающие вносят 
много ценных предложений и за
мечаний, направленных на более 
полное использование резервов в 
сельскохозяйственном производ
стве, улучшение производствен
но-технического обслуживания 
колхозов, совершенствование дея
тельности советских и сельско
хозяйственных органов по руко
водству сельским хозяйством.

31 марта сессия продолжала 
свою работу.

(ТАСС).
-----------------#

Открытие первой сессии Верхов
ного Совета СССР пятого созыва 
железнодорожники Сызранского 
отделения дороги встретили новы
ми производственными успехами. 
В день открытия сессии коллектив 
вагонного депо станции Сыз
рань 1-я завершил квартальный 
план по среднему и годовому ре
монту грузовых вагонов. Произве
ден годовой ремонт одного вагона 
сверх плана, перевыполнено трех
месячное задание по капитально
му ремонту контейнеров, успешно 
выполнен план по среднему и го
довому ремонту контейнеров.

Коллектив депо сверх плана 
отремонтировал капитально два 
вагона. Высокой выработки в эти 
дни добиваются слесарь цеха го
дового ремонта вагонов тов. Кры
лов, слесарь-автоматчик тов. По
тапова, токарь тов. Старое, кро
вельщик тов. Карпов и многие 
другие.

* * *

Дежуривший в ночь на 28 мар
та, диспетчер участка Сызрань— 
Кузнецк тов. Владимиров, умело 
организуя регулировку, обеспечил 
100-процентное проследование всех 
поездов по участку строго по гра
фику, организовал скоростной про
пуск одного поезда без дополни
тельного набора воды в пути сле
дования и 5 тяжеловесных марш
рутов, сдал на соседнее Пензен

ское отделение два поезда сверх 
задания. При активной помощи де
журного по станции Кузнецк тов, 
Гавроша и старшего осмотрщика 
вагонов тов. Кустова 13 поездов 
было обработано скоростным мето
дом, и тем самым сокращена в 
среднем стоянка каждого из них 
на 10 минут.

С опережением графика прове
ли тяжеловесные составы машини
сты депо Сызрань 1-я Николай 
Кашицин, доставивший из Сызра
ни в Кузнецк поезд № 845 с пре
вышением весовой нормы на 180 
тонн раньше графика на 30 ми
нут, тов. Михайлов, приведший в 
Кузнецк тяжеловесный состав с 
опережением графика на 23 мииу- 
ты.

В это дежурство 100-процентное 
проследование поездов организо
вал диспетчер тов. Молойченко 
на участке Сызрань — Красный 
Гуляй,

* * *

Коллективы девяти станций от
деления в день открытия сессии 
рапортовали Родине о досрочном 
выполнении квартального плана 
погрузки народнохозяйственных 
грузов. В числе первых закончи
ли квартальный план погрузки 
коллективы станций Сызрань 2-я, 
(начальник тов. Емелин), Сыз- 
рань-город (начальник тов. Ба
кин), Балашейка (начальник тов, 
Синицын) и других.

Умножим свой трудовой вклад
Рабочие, работницы, инженеры, 

техники, мастера, служащие ре
монтно-механического завода с 
пристальным вниманием и с ог
ромным интересом следят за рабо
той первой сессии Верховного Со
вета СССР пятого созыва.

—  Мы, —  сказал бригадир 
слесарей тов. Лукьянов,— с боль
шой радостью узнали о том, что 
сессия единодушно избрала 
Председателем Президиума Верхов
ного Совета СССР одного из ста
рейших деятелей Коммунистиче
ской партии и Советского госу
дарства Климента Ефремовича Во
рошилова.

Мы от всей души приветствуем 
решение сессии о назначении вы
дающегося деятеля Коммунисти
ческой партии и Советского госу
дарства. славного сына рабочего 
класса Никиты Сергеевича Хру
щева Председателем Совета Ми
нистров СССР. Решения, прини
маемые сессией, воодушевляют 

# ----------------

ш $ ш т

ных станций.

(ТАСС).

ЧЕТЫРЕХСОТЫЙ ЭШ ЕЛОН СВЕРХПЛАНОВОГО УГЛЯ

тырехсотый эшелон угля, добыто

го в нынешнем году сверх плана.

(ТАСС),

Горняки Луганского экономиче
ского административного района 
в день открытия сессии Верховно
го Совета СССР отправили че-

Москва. Первая сессия Верховного Совета СССР пятого созы

ва. Совместное заседание Совета Союза -ч Совета Национально

стей 27 марта.

НА СНИМКЕ: в зале заседаний Большого Кремлевского Дворца. 

Фото А. Стужина и В. Савостьянова. (Фотохроника ТАСС)«

нас на новые трудовые подвиги 
во имя дальнейшего расцве
та Родины. Наша бригада в 
феврале значительно перевыпол
нила план, неплохо мы работали 
и в марте. В дальнейшем постара* 
емся еще больше повысить про
изводительность труда.

Яоделился своими мыслями а  
токарь тов. Малкин. Он сказал: , 

—  В докладе товарища Н. С* 
Хрущева на первой сессии Верхов
ного Совета СССР пятого созыва 
«0 дальнейшем развитии колхоз
ного строя и реорганизации ма
шинно-тракторных станций» дан 
глубокий анализ развития кол
хозного строя, указываются пути 
его дальнейшего укрепления. В 
этом мы видим неустанную 
заботу Коммунистической пар
тии и Советского правительства 
дальнейшем повышении жизнен
ного уровня народа. В ответ на 
эту заботу мы приложим все 
усилия к тому, чтобы своим тру
дом способствовать успешному 
решению задач, которые ставят 
перед нами партия и правительст
во.

-  Ф  -

ПОЧЕТНЫЕ ГРАМОТЫ 
ЗА АКТИВНОЕ УЧАСТИЕ 
В БЛАГОУСТРОЙСТВЕ

За активное участие в рабо
тах по благоустройству города 
в 1957 году награждены почет
ными грамотами исполкома гор
совета депутатов трудящихся 14 
горкома КПСС коллективы: ком
байнового завода, Завода тяже* 
лого машиностроения, *мельнич- 
ного заводоуправления Л® 7, 
швейной фабрики, педагогияз* 
ского училища, управления на- 
чальника работ 676, дормост- 
управления.
Награждены почетными грамо

тами тт. А. И. Слепушенко, 
Я. В. Филонов, И. С. Шувалов, 
М. Я. Жуков, Н. Д . Шаталов, 
И. А. Наринян, В. И. Асламов, 
Г. Г. Ме ранце в, В. К. Шугалий, 
и А, С* Кузнецов.



Об утверждении состава участковых избирательных комиссий по выборам 
в Куйбышевский областной Совет депутатов трудпщихсп по Шахтерскому 

избирательному округу № 55
Решение исполкома Сызранского городского Совета депутатов тоудящихся от 31 марта 1958 года

На основании ст. ст. 74 и 75 
«Положения о выборах в краевые, 
областные, окружные, районные, 
городские, сельские и поселковые 
Советы депутатов трудящихся 
РСФСР» и Указа Президиума 
Верховного Совета РСФСР «О по
рядке проведения выборов в крае
вые, областные, окружные, район
ные, городские, сельские и посел
ковые Советы депутатов трудящих
ся РСФСР по отдельным избира
тельным округам вместо выбывших 
'депутатов» утвердить участковые 
избирательные комиссии по выбо
рам в Куйбышевский облсовет де
путатов трудящихся по Шахтер
скому избирательному округу 
№ 55 в составе следующих пред
ставителей общественных органи
заций и обществ трудящихся:

ПО ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ  
УЧАСТКУ № 1

Председатель участковой изби
рательной комиссии Рогозин Иван 
Григорьевич — от коммунистиче
ской партийной организации стро
ительного управления № 6.

Заместитель председателя уча
стковой избирательной комиссии 
Ермаков Михаил Андреевич — от 
профессиональной организации 
строительного управления № 6.

Секретарь участковой избира
тельной комиссии Колосов Иван 
Петрович — от коммунистической 
партийной организации строитель
ного управления № б.

ч, Члены участковой
4 избирательной комиссии:

Селезнева Мария Ивановна •— 
от профессиональной организации 
строительного управления № б.

Березин Иван Михайлович — 
от профессиональной организации 
строительного управления № б.

Циппо Мария Тихоновна — от 
коммунистической партийной орга
низации строительного управления 
№  б.

Купцов Василий Александрович
—  от коммунистической партийной 
организации строительного управ
ления № 6.

Давыдова Лидия Павловна — 
от организации Всесоюзного Ле
нинского Коммунистического Сою
за Молодежи строительного уп- 
•р^вления № б.

Краснова Александра Федоров
на — от организации Всесоюзного 
Ленинского Коммунистического 
Союза Молодежи строительного 
управления № 6.

Александров Николай Федоро
вич — от организации Всесоюзно
го Ленинского Коммунистического

Союза Молодежи стрительного 
управления № б.

Евина Александра Ивановна — 
от организации Всесоюзного Ле
нинского Коммунистического Сою
за Молодежи строительного уп
равления № б.

ПО ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ  
УЧАСТКУ № 2

Председатель участковой изби
рательной комиссии Салмин Вла
димир Тимофеевич — от коммуни
стической партийной организации 
аппарата рудоуправления.

Заместитель председателя уча
стковой избирательной комиссии 
Чурин Кирилл Федосеевич — от 
коллектива рабочих, инженерно- 
технических работников и служа
щих транспортного отдела.

Секретарь участковой избира
тельной комиссии Салтынюк Ана
стасия Никифоровна — от комму
нистической партийной организа
ции аппарата рудоуправления. 

Члены участковой 
избирательной комиссии:

Панина Валентина Леонидовна
— от коллектива учителей сред
ней школы № 22.

Макарова Нина Михайловна — 
от организации Всесоюзного Ле
нинского Коммунистического Сою
за Молодежи транспортного от
дела.

Алмазов Алексей Иванович — 
от коммунистической партийной 
организации 2-го горноспасатель
ного взвода.

Краснов Пахомий Константи
нович — от коллектива сотрудни
ков Кашпирского рудоуправления.

Корчагина Зоя Ивановна — от 
коллектива сотрудников Кашпир
ского рудоуправления.

Теплов Василий Николаевич — 
от рабочих, инженерно-техниче
ских работников и служащих 
транспортного отдела.

Иванова Нина Павловна — от 
коммунистической партийной ор
ганизации школы № 22.

Савеличева Антонина Иванов
на — от коллектива учителей се
милетней школы № 25.

ПО ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ  
УЧАСТКУ № 3

Председатель участковой изби
рательной комиссии Курбанов Ил
ларион Андреевич — от коммуни
стической партийной организации 
шахты № 1 Кашпирского рудо
управления.

Заместитель председателя уча
стковой избирательной комиссии 
Тарасов Федор Иванович — от 
рабочих и служащих шахты № 1 
Кашпирского рудоуправления.

Секретарь участковой избира

тельной комиссии Никитина Клав
дия Николаевна — от коммуни
стической партийной организации 
шахты № 1 Кашпирского рудоуп
равления.

Члены участковой 
избирательной комиссии:

Афанасьев Иван Филиппович— 
от коммунистической партийной 
организации шахты № 1 Кашпир
ского рудоуправления.

Михайлова Мария Осиповна — 
от профессиональной организации 
шахты № 1 Кашпирского рудоуп
равления.

Зубов Николай Семенович — 
от рабочих и служащих шахты 
№ 1 Кашпирского рудоуправле
ния.

Рогушина Нина Михайловна — 
от профессиональной организации 
шахты № 1 Кашпирского рудоуп
равления.

Лукашевич Нина Максимовна— 
от организации Всесоюзного Ле
нинского Коммунистического Сою
за Молодежи шахты № 1 Каш
пирского рудоуправления.

Башканов Алексей Петрович 
от коммунистической партийной 
организации шахты № 1 Кашпир
ского рудоуправления.

Кирилина Мария Ивановна — 
от организации Всесоюзного Ле
нинского Коммунистического Сою
за Молодежи шахты № 1 Кашпир
ского рудоуправления.

Жунина Валентина Дмитриевна
— от рабочих и служащих шахты 
№ 1 Кашпирского рудоуправле
ния.

ПО ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ
УЧАСТКУ № 4

Председатель участковой изби
рательной комиссии Подшибякин 
Сергей Ефимович — от рабочих 
и служащих коммунально-бытово
го отдела Кашпирского рудоуп
равления.

Заместитель председателя уча
стковой нэонр мел ьн ой мом-исс̂ н 
Кольцова Нина Алексеевна — от 
рабочих и служащих коммуналь
но-бытового отдела Кашпирского 
рудоуправления.

Секретарь участковой избира
тельной комиссии Болотин Сергей 
Петрович — от рабочих и служа
щих коммунально-бытового отде
ла Кашпирского рудоуправления.

Члены участковой 
избирательной комиссии:

Чуприн Дмитрий Андреевич — 
от членов артели «Шахтер».

Болоночкина Надежда Степа
новна — от членов артели «Ш ах
тер».

Акименко Василий Степанович
— от коммунистической партийной

организации ЦЭС Кашпирского 
рудоуправления.

Лысый Анатолий Афанасьевич— 
от коммунистической партийной 
организации горнопромышленной 
школы № 1.

Буторина Валентина Николаев
на — от рабочих и служащих за
вода сланцезольного кирпича.

Аникеева Лидия Кузьминична— 
от преподавателей и служащих 
горнопромышленной школы № 1.

Андреева Валентина Дмитриев
на — от организации Всесоюзного 
Ленинского Коммунистического 
Союза Молодежи ЦЭС Кашпир
ского рудоуправления.

Изнаирская Александра Алек
сандровна — от профессиональ
ной организации ЦЭС Кашпирско
го рудоуправления.

ПО ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ  
УЧАСТКУ № 5

Председатель участковой изби
рательной комиссии Гаврилов 
Алексей Александрович — от 
коммунистической партийной орга. 
низации сланцеперерабатывающе
го завода.

Заместитель председателя уча
стковой избирательной комиссии 
Писаревский Константин Андрее
вич — от рабочих и служащих 
сланцеперерабатывающего завода.

Секретарь участковой избира
тельной комиссии Калинина М а
рия Петровна — от коммунисти
ческой партийной организации 
сланцеперерабатывающего завода. 

Члены участковой 
избирательной комиссии:

Жирнова Анна Никитична — 
от рабочих и служащих сланцепе
рерабатывающего завода.

Рябцев Михаил Сергеевич — 
от рабочих и служащих сланцепе
рерабатывающего завода.

Рябцев Иван Васильевич — от 
профессиональной организации

Г ул я ко в Ал енге .
— от коммунистической партий
ной организации сланцеперераба
тывающего завода.

Лобиченко Михаил Иванович — 
от коммунистической партийной 
организации сланцеперерабатыва
ющего завода.

Пучкова Александра Алексеев
на — от профессиональной орга
низации сланцеперерабатывающего 
завода.

Королева Антонина Михайловна 

Председатель исполкома

— от профессиональной организа* 
ции сланцеперерабатывающего за
вода.

Кутырева Прасковья Михайлов
на — от рабочих и служащих 
сланцеперерабатывающего завода. 

ПО ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ  
УЧАСТКУ № 6

Председатель участковой изби
рательной комиссии Шебаршов 
Василий Яковлевич — от комму
нистической партийной организа
ции шахты № 5/6 Кашпирского 
рудоуправления.

Заместитель председателя уча
стковой избирательной комиссии 
Клычков Дмитрий Васильевич — 
от рабочих и служащих шахты 
№ 5/6 Кашпирского рудоуправле
ния.

Секретарь участковой избира
тельной комиссии Сопляков Вик
тор Васильевич — от коммунисти
ческой партийной организации 
шахты № 5/6 Кашпирского рудо-* 
управления.

Члены участковой 
избирательной комиссии:

Ковалева Нина Павловна — от 
организации Всесоюзного Ленин
ского Коммунистического Союза 
Молодежи шахты № 5/6 Кашпир
ского рудоуправления.

Белякова Мария Александровна
— от организации Всесоюзного 
Ленинского Союза Молодежи 
шахты № 5/6 Кашпирского рудо
управления.

Коршунова Анна Ивановна —* 
от рабочих и служащих шахты 
№ 5/6 Кашпирского рудоуправле
ния.

Лаврентьева Тамара Михайлов
на — от организации Всесоюзного 
Ленинского Коммунистического 
Союза Молодежи шахты № 5/6 
Кашпирского рудоуправления.

Глухова Пелагея Александров
на — от организации Всесоюзного 
Ленинского ^ Коммунистического 

! **£■ ийьйян» 5/6
Кашпирского рудоуправления.

Алешина Таисия Григорьевна— 
от рабочих и служащих шахты 
№ 5/6 Кашпирского рудоуправле
ния.

Сотов Андрей Сергеевич — от 
коммунистической партийной оога. 
низации шахты № 5/6 Кашпир
ского рудоуправления.

Маклаков Виктор Николаевич— 
от коммунистической партийной 
организации шахты № 5/6 Каш
пирского рудоуправления.

горсовета депутатов трудящихся 
И. ПОКРОВСКИЙ.

Секретарь исполкома горсовета депутатов трудящихся
А. ПРОКОПЬЕВ.

Об утверждении состава окружных избирательных комиссий по выборам 
в Сызранский городской Совет депутатов трудпщихсп вместо выбывших депутатов

Решение исполнительного комитета Сызранского городского Совета депутатов трудящихся от 31 марта 1958 года

На основании ст. ст. 54 и 55 
«Положения о выборах в краевые, 
Областные, окружные, районные, 
городские, сельские и поселковые 
Советы депутатов трудящихся j 
(РСФСР» и Указа Президиума Вер. 1 
ховНОго Совета «О порядке прове- ¡ 
двния выборов в краевые, облает- j 
ные, окружные, районные, город-1 
ские, сельские и поселковые Сове
ты депутатов трудящихся РСФСР 
но отдельным избирательным окру
гам вместо выбывших депутатов» 
утВёрдить окружные избиратель
ные комиссии по выборам в Сыз
ранский городской Совет депута
тов трудящихся по отдельным из
бирательным округам вместо вы
бывших депутатов в составе сле
дующих представителей общест
венных организаций и обществ тру
дящихся:

ПО ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ  
ОКРУГУ № 17

председатель окружной избира
тельной комиссии Гордеев Иван 
Петрович — от коммунистической 
партийной организации сланцепе
рерабатывающего завода.

Заместитель председателя ок
ружной избирательной комиссии 
Малеткин Иван Павлович — от

КРАСНЫЙ ОКТЯБРЬ 
2 стр., 1 апреля 3958 г*

рабочих и служащих сланцепере
рабатывающего завода.

Секретарь окружной избира
тельной комиссии Антоничева Та
тьяна Андреевна — от рабочих и 
служащих сланцеперерабатываю
щего завода.
Члены окружной избирательной 

комиссии:
Блохин Игнат Михайлович — от 

профессиональной организации 
сланцеперерабатывающего завода.

Бочков Андрей Федорович — от 
профессиональной организации 
сланцеперерабатывающего завода.

ПО ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ  
ОКРУГУ № 203 

Председатель окружной избира
тельной комиссии Ларионов Иван 
Матвеевич — от коммунистической 
партийной организации паровозно
го депо станции Сызрань 1-я.

Заместитель председателя ок
ружной избирательной комиссии 
Кротов Иван Михайлович — от 
профессиональной организации па
ровозного депо станции Сыз
рань 1-я.

Секретарь окружной избиратель
ной комиссии Горбунова Антонина 
Ивановна — от коммунистической 
партийной организации паровозно
го депо станции Сызрань 1-я.
Члены окружной избирательной 

комиссии:
Кулик Зинаида Ивановна —

от коммунистической партийной 
организации паровозного депо 
станции Сызрань 1-я.

Вдовин Алексей Гаврилович — 
от коммунистической партийной 
организации паровозного депо 
станции Сызрань 1-я.

Евсеев Михаил Иванович — от 
коммунистической партийной орга
низации паровозного депо станции 
Сызрань 1-я. |

Албаев Анатолий Михайлович — 
от профессиональной организации 
паровозного депо станции Сыз
рань 1-я.

Питерская Елизавета Михайлов
на — от профессиональной орга
низации паровозного депо станции 
Сызрань 1-я.

Глушенков Алексей Василье
вич — от профессиональной орга
низации паровозного депо станции 
Сызрань 1-я.

ПО ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ  
ОКРУГУ № 213

Председатель окружной избира
тельной комиссии Ломов Николай 
Константинович — от преподава
телей и служащих ремесленного 
училища № 22.

Заместитель председателя ок
ружной избирательной комиссии 
Ерофеев Валерий Степанович — 
от профессиональной организации 
средней школы № 29.

Секретарь окружной избиратель
ной комиссии Фокеева Фаина Ми
хайловна — от профессиональной 
организации средней школы № 29.

Члены окружной избирательной 
комиссии:

Соколова Нина Ильинична — 
от профессиональной организации 
средней школы № 29.

Калинина Нина Михайловна — 
от профессиональной организации 
средней школы № 29.

Дедкова Елена Константиновна 
—от коммунистической партийной 
организации средней школы № 29.

Майорова Антонина Ивановна— 
от коммунистической партийной 
организации средней школы № 29.

Лохвицкая Клавдия Ивановна— 
от преподавателей и служащих 
ремесленного училища № 22.

Глебова Антонина Дмитриевна
— от преподавателей и cлvжaщиx 
ремесленного училища № 22.

Председатель исполкома горсовета депутатов трудящихся

И. ПОКРОВСКИЙ.

Секретарь исполкома горсовета депутатов трудящихся

А. ПРОКОПЬЕВ.

Книжная полка
Вышли из печати и поступила 
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ЗА ;ДОСРОЧНОЕ ВЫПОЛНЕНИЕ^ ГОДОВОГО ПЛАНА

20 тысяч километров сверх нормы
Опыт многих передовых маши

нистов дзпо станции Сызрань 1-я 
показывает, что межподъемочный 
пробег локомотивов можно значи
тельно перевыполнять. Путей для 
этого много, а важнейший из 
них —  лунинский уход за локо
мотивом во время его эксплуата
ции.

Хороший пример в этом пока
зывают паровозные бригады 
старшего машиниста коммуниста 
Владимира Никитовича Гладчен- 
ко. Взяв на себя обязательство 
перевыполнить пробег своего ло
комотива на 10— 15 тысяч кило
метров, тов. Гладченко и его на
парники тт. Бруев и Кулаков об
ратили главное внимание на лу- 
нинский уход за локомотивом, на 
недопущение преждевременного 
износа или порчи деталей, осо
бенно поршневых и центровых 
подшипников, поршневых и зо
лотниковых колец.

Хороший уход за каждой ответ
ственной деталью, особенно за де
талями, изготовленными из цвет
ного металла, дал возможность 
удлинить срок их работы.

Тов. Гладченко и его напарни
ки внимательно проверяют рабо
ту каждого узла, тщательно го
товят локомотив к очередному 
рейсу.

—  Чем лучше подготовлен па
ровоз, —  говорит тов. Гладченко, 
—  тем спокойнее и увереннее 
чувствуешь себя во время поезд
ки.

В три раза быстрее
Бригада слесарей-монтажни- 

ков базы механизации строй- 
треста Л? 4, руководимая ком
мунистом Николаем Ивановичем 
Курганом, выполняя социалисти
ческие обязательства по лучшей
ОрТтлгг»..

Благодаря хорошей подготовке 
к рейсам, локомотив не знает 
случаев заезда на межпоездной 
ремонт.

Несмотря на сложность профи
ля пути, передовые маши
нисты, умело пользуясь уве
личителем сцепления, не до
пускают буксования поезда. 
Бригада знает, что буксование —  
одна из главных причин быстрого 
износа бандажей. Песочница на ее 
паровозе всегда находится в от
личном состоянии, и бригада 
пользуется ею умело. Тщательно 
ухаживает бригада за рессорным 
подвешиванием, регулярно смазы
вает его подвижные соединения. 
Аккуратно следит за положением 
рессор, добивается равномерной 
нагрузки на ось, не допускает ос
лабления буксовых клиньев.

Повседневно наблюдая за рабо
той всех основных узлов паровоза 
в пути следования, бригады осо
бенное внимание уделяют уходу

Книгоноши
средней школы N2 8
Учащиеся средней школы № 8 

оказывают большую помощь ку
стовому магазину Книготорга в 
распространении литературы.

Активно участвуя в месячни
ках книги и других мероприятиях, 
имеющих целью довести книгу до 
населения, книгоноши продали 
много литературы и репродук
ций картин во время предвыбор
ной кампании и в день выборов 
в Верховный Совет СССР. Всего 
с начала года юными книгоноша
ми продано населению литерату
ры, изопродукции более чем на 
3000 рублей. Наиболее актив
но распространяют литерату
ру десятиклассницы Валя По
тапова, Инесса Екимшина, Та
мара Варнакова, Таисия Кузьми
на, семиклассницы Валя Злобина, 
Люда Пушкина, Саша Катков, 
Витя Германский.

По примеру школы № 8, в рас
пространение книги включились 
учащиеся школ №№ 1, 7, 14, 15, 
16, 17, 20, 34, 24 и других, где ра
ботают по 20 и более книгонош.

Большой коллектив школьни
ков-книгонош, численностью свы-

за сердцем паровоза —  котлом. В ше 300 человек, выполняет по 

результате хозяйского ухода за 
каждой деталью паровоз безуп
речно прошел 75 тысяч километ
ров без подъемочного ремонта.

Тов. Гладченко со своими на
парниками за три зимних месяца, 
доставляя поезда повышенного ве
са, сумел сэкономить более 87 
тонн угля.

За перевыполнение межподъе- 
мочного пробега паровоза на 20 
тысяч километров и отличные 
технико-экономические показате
ли руководство депо Сызрань 1-я

четное и полезное дело — несет 
книгу в массы!

3. Рыкальская,
заведующая кустовым 

магазином Книготорга,

-  ♦  -  

По материалам.

«Красного Октября*

«БУДЬ ОСТОРОЖЕН»
Как сообщает директор горпи- 

шеторга тов. Колтыгин' в ответ 
на заметку, опубликованную 
21 марта, в мае предполагается 
начать капитальный ремонт мага-

премировало машинистов тт. Глад-1 зина № 15* Будет построено
ченко, Бруева и 
ными подарками.

В А

Кулакова цен- склаДское помещение. Магазин бу
дет переведен на центральное ото
пление, торговый зал переобору- 

М. Архипов. ) дуется.

НОВЫЙ АВТОМОБИЛЬ МОДЕЛИ УАЗ-450Д 
УЛЬЯНОВСКОГО АВТОМ ОБИЛЬНОГО ЗАВОДА

Щ'.-У.ф.-У.У. ••• v
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Автомобиль повышенной проходимости предназначен для пере-* 
возки грузов по любым дорогам. Кабина двухместная, металличе
ская, расположена над двигателем, снабжена отопителем и уст
ройством для обдувания ветрового стекла теплым воздухом. Грузо
вая платформа деревянная. Грузоподъемность машины 800 кило* 
граммов,- скорость с полной нагрузкой 90 километров в час.

Фото Н. Акимова. (Фотохроника ТАСС).

П и с ъ ш х  в Р е д а к ц и ю  
Вопиющая бесхозяйственность

В 1956 году на улице Воло
дарского началось строительство 
многоэтажного дома. На строй
площадку привезли башенный 
трехтонный кран марки СБК-1.

Строительство здания было 
превращено в том же году^а до
рогостоящий кран с тех пор стоит 
посреди улицы.

Кран растащили по частям. 
Неизвестно, куда исчезли пуско
вая электроаппаратура, элек-

ОТ РЕДАКЦИИ: Проверка 
письма рабкора тов. Чавунова 
подтвердила факт бесхозяйствен
ности бывшего начальника базы

добилась замечательного успёзИ?""

Незадолго до выборов в Вер
ховный Совет СССР механизато
ры-монтажники получили ответ
ственное задание: демонтировать 
башенный кран, находившийся на 
Образцовской площадке, перевез
ти его в город и установить на 
стройплощадке Дворца культуры.

По существующим нормам на 
всю работу нужно было затратить 
953 человеко-часа, а монтажники 
выполнили ее почти в три раза 
быстрее —  за 360 человеко-ча
сов.

Этот успех прошел в резуль
тате дружной работы всех членов 
бригады и детально продуманной 
организации монтажа сложной 
машины. Для ускорения работ 
большое положительное значение 
имела также деловая помощь со 
стороны прорабов второго строй
управления тт. Коновалова и Са- 
рычева, которые своевременно 
обеспечивали бригаду монтажни
ков необходимыми подъемными и 
транспортными машинами и со
здали условия для высокопроиз
водительной работы слесарей.

Отлично трудились на монтаже 
крана слесари тт. Н. Григорьев,
И. Глухин, В. Лазарев, И. Ефимов

' 11НП т у у п у ш о а ц п п  рейдР'-и 13 11*1 ал | гг

и электромонтер Николай Бурма- , первого квартала в целом по го-; ^  разборке^ 
кин. Р0ДУ и был перевыполнен, но все | Приступили. В

же многие предприятия продол- лении № 7 
жают отставать.

Сызрань~ра£йолагает значитель
ными ресурсами ценного метал
лургического сырья. В 1957 году 
промышленными предприятиями, 
стройками и заготовительными 
организациями города заводам 
черной металлургии Урала было 
отгружено 25 тысяч тонн лома и 
отходов черных металлов, из них 
четыре тысячи тонн сверх плана.

Большую помощь в сборе и от
грузке металлолома оказали ком
сомольцы, пионеры и школьники 
города. Ими было собрано 1100 
тонн лома. Участвовало в вос
кресниках, субботниках и декад
никах 41.430 человек. По итогам 
третьего и четвертого кварталов 
1957 года городу присуждалось 
переходящее красное знамя обл
исполкома.

План текущего года значи
тельно превышает государствен
ное задание прошлого года. От ус
пешного выполнения его во мно
гом зависит бесперебойная работа 
ряда заводов черной металлургии, 
которые снабжает металлоломом 
наш город. Поэтому, требуя от 
этих заводов своевременной по
ставки металла нашим предприя
тиям и стройкам, мы в свою оче
редь должны организовать свое
временную отгрузку им металли
ческой шихты.

Между тем заготовка лома 
черных металлов по городу про
ходит неудовлетворительно. Хотя 
при мобилизации ресурсов план

ДАДИМ БОЛЬШ Е М ЕТАЛЛУРГИЧЕСКОГО СЫ РЬЯ

Р Е З Е Р В  увеличения 
в ы п л а в к и  с т а л и

полнить план отгрузки металло
лома.

Немало ненужного и бездейст
вующего оборудования и метал
лоимущества уже списано, а часть 
подлежит списанию и отправ
ке на металлургические заво
ды. Например, на комбайновом 
заводе списано около 100 тонн 
стеллажей, вытяжных зонтов, тя
гач, рельсы от подвесных дорог, 
котел Шухова и прочее имущест
во.

На этом же заводе медлят со 
списанием совершенно непригод
ных паровозов, двух железнодо
рожных платформ, сушильно-кра- 
сильного агрегата, ненужной заво
ду оснастки для изготовления си
лосоуборочных комбайнов — всего 
этого имущества около 150 тонн.

В заводоуправлении № 9 спи
сана паровая машина весом 50 
тонн. Но здесь к ее разборке не 
приступают и не отправляют на 
переплавку. На заводе тяжелого 
машиностроения-списан задел для 
кукурузоуборочных комбайнов ве
сом около 200 тонн, который 
также не разрабатывается и не 
отправляется на металлургические 
заводы.

На Кашпирском руднике спи-

лять бытовый лом, но она из рук 
вон плохо организует эту работу, 
предпочитая вести заготовку про
мышленного металлолома за на- 
личный расчет. Этой конторе по
ра, наконец, по-настоящему орга
низовать скупку металлолома у 
населения, широко привлекая к 
этому делу управляющих домами, 
комендантов, дворников, домохозя
ек.

Наряду с выполнением плана 
поставки лома в количественном 
отношении, исключительно важное 
значение имеет также качество 
металлолома. Отгрузка металло
лома в неразделанном (негабарит
ном) и не рассортированном 
виде затрудняет использование 
его заводами черной металлургии 
и приводит к большим материаль
ным потерям.

Обесценивают лом, например, 
на комбайновом заводе. В цехе 
№ 9 все отходы перерабатывают
ся и доводятся до второго класса 
по качеству, но когда эти отходы 
грузятся на железнодорожную 
платформу, то к ним добавляют 
металлоотходы третьего сорта и 
тем самым снижается их стои
мость. В результате только по 
этой причине за два месяца завод

СЕМИНАР ПО ВОПРОСАМ 
ТРУДОВОГО ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВА

Городским комитетом КПСС 
проведен семинар руководителей, 
начальников отделов кадров и 
инспекторов по кадрам промыш
ленных предприятий, железнодо
рожного транспорта, строек, уч
реждений города. На нем с док
ладом «Советское трудовое за
конодательство и порядок раз
решения трудовых споров» вы
ступил заведующий юридической 
консультацией облпрофсовета тов. 
Коростелев М. Е.

Доклад вызвал большой инте

рес у присутствовавших на нем.

Наибольшее отставание в вы
полнении плана первого квартала 
и марта месяца допустили: * ре- 
монтно - механический и нефте
перерабатывающий заводы, кон
тора «Главвторсырье», автотрак
торный завод, дорожно-эксплуа
тационное управление, районное 
нефтепроводное управление, стек
лозавод и другие.

Необходимо сейчас принять са
мые неотложные меры к выправ
лению создавшегося положения с 
заготовкой и отгрузкой лома 
черных металлов.

Ресурсы города позволяют в 
ближайшее время полностью лик
видировать отставание и переву-

саны станина от турбогенера-1 потерял около 25000 рублей. Еще 
тора, два паровозных тендера, хУже обстоит дело с разборкой 
всего весом около 50 тонн. | лома на Кашпирском руднике,

Сызранской ТЭЦ, в стройтресте 
№ 4. Эти предприятия лом со
вершенно не разрабатывают

их также не 
мельзаводоуправ- 
около 12 лет 

бездействует паровая машина 
весом около 80 тонн. Машина за
воду не нужна, но до сегодняш
него дня не решен вопрос об се 
использовании или списании.

По городу выявлено около 1300 
тонн негодного металлоимущест- 
ва, которое требует разработки и 
отправки на заводы черной ме
таллургии. Подобные факты сви
детельствуют о том, что отдель
ные хозяйственники забывают о 
том, что значит металлолом для 
народного хозяйства страны.

Важным источником заготовки 
лома является сбор у населения 
металлических изделий, пришед-

Имеют место факты отправки 
металлолома в железнодорожных 
вагонах с большой их недогруз
кой, что также ведет к большим 
потерям. Кашпирский рудник 
29 января 1958 г. в 60-тонном 
полувагоне отправил лишь 24 тон
ны лома, 31 декабря стройтрест 
№ 4 в 60-тонном вагоне отгрузил 
16 тонн, завод тяжелого машино
строения 7 февраля 1958 года в 
62-тонном вагоне отгрузил только 
40 тонн.

Лом должен отгружаться в 
рассортированном виде и в коли
честве, что имеется в наличии на 
заводах.

ших в негодность. Контора А. Рябчиков.
«Главвторсырье» (управляющий/ старший уполномоченный
тов» Круглов) призвана заготов-} Вторчермета по гор. Сызрани.

троприбофы, вся электропроводка 
и много других деталей крана.

Бывшие работники стройтре- 
ста №  112 тт. Евдокимов, Бо
былев, Стойкович, по распоряже
нию которых кран был перевезен 
на ул. Володарского, ежедневно 
на машинах проезжают мимо 
этого крана, но, к сожалению, 
не обращают не него никакого 
внимания.

И. Чавунов.

механизации стройтреста № 112 
тов. Зольникова, который в на* 
стоящее время работает началь
ником тракторной колонны № 2 
базы механизации треста № 4.

Действительно, в 1956 год^ а 
улицу Володарского был привезек, 
вполне исправный кран, кото* 
рый, простояв около двух лет 
без присмотра, теперь вышел из 
строя. На восстановление крана 
ныне потребуется затратить нема«* 
лые средства.

Нельзя не отметить и того, что 
такая бесхозяйственность происхо- 
дит в то время, когда строитель
ные управления треста ощущают 
острый недостаток в башенных 
кранах.

По всей стране день ото дня 
ширится массовое движение за 
экономию всех материальных ре
сурсов, за использование отхо
дов производства. Рабочие эко
номят каждый гвоздь, каждый ки
лограмм металла, каждую доску* 
а здесь речь идет о машине, ко
торая стоит 104 тысячи рублей ю 
в течение двух лет не исполь
зуется*

-  П  -

С нарушением правил 
советской торговли
25 марта мне пришлось посг* 

тить магазин горпищеторга 
№  45. В этот день в магазине 
происходила продажа сахара и 
дрожжей. Еогда я подошла к ма
газину, он оказался закрытым.

Правда, дверь изредка отпира
лась, но только для отдельных 
лиц, которым продавщица Бело
ва отпускала продукты опто»м. С 
большими трудностями, но все 
же и мне удалось попасть 
внутрь магазина. Продавец с не
возмутимым видом заявила, что 
«сахару всем не хватит, можете 
не стоять», несмотря на то, что 
у нее в ящике его было еще 
около 20 килограммов. Я тогда 
попросила продавца отпускать 
сахар по установленной норме. 
Но тут находчивый продавец 
заявила: «Давайте отпустим ее 
вне очереди, дадим ей килограмм 
сахару и пусть уходит». Все 
согласились, и мне отпустили 
один килограмм сахару, после 
чего продавец снова стала про
давать его с нарушением уста
новленной нормы.

Е. Суровова,
домохозяйка.

КРАСНЫЙ ОКТЯБРЬ ~
3 стр., 1 апреля 1958 г.



В  Виктор КИРЮШКИН.

ОСТРОВ морских Л Ь В О В
3 июля. 12 час. 20 мин. Ветер 

6 баллов, ровный, скорость 14 уз
лов. На борту ЧП. Новый радист 
Гвоздев полетел вверх тормашка
ми со спардека на нижнюю 
палубу, сбил с ног профессора и 
вместе с ним чуть было не вы
валился за борт. Однако Пили- 
пенко успел ухватиться за Бай

ты и не только удержался сам, но 
и удержал радиста. Все обош
лось благополучно за исключе
нием вывиха ноги у радиста. 
Поделом ему, впредь наука! По
шел в море в первый раз в жиз
ни. так будь осторожен. Не люб
лю маменькиных сынков, для ко
торых шестибалльный ветерок уже 
шторм. Вывих вправили. Пили
пенко набил шишку на лбу.

8 июля. 23 час. 20 мин. Ветер 
стихает, ход замедляется до 11 
узлов. Вся команда и члены 
ученой экспедиции наблюдают 
необычайно сильное свечение во
ды. Под кормой, взбурленная 
винтом, вода светится ярким зе
леноватым светом, словно мно
жество мельчайших фосфориче
ских фонариков всплывает из глу
бины. То и дело появляются мер* 
цаюшие звездочки разной вели
чины, . гаснут, снова вспыхивают. 
Далеко за кормой остается свер
кающий . след. Профессор Пили
пенко попросил одного из матро
сов зачерпнуть ведро забортной 
воды и стал ее взбалтывать. 
Тотчас в ведре вспыхнули холод
ные искорки. Профессор расска
зал, что в Охотском море в очень 
больших количествах развиваются 
своеобразные микроскопические 
организмы, которые • при движе
нии излучают фосфоресцирующий 
свет. Мне доводилось видеть по
добные явления и в других мо
рях, но такое яркое свечение 
моря, признаюсь, встретил впер
вые.

—  Красивое явление, капитан, 
сказал профессор, поднявшись 

ко мне на мостик. — Даже не 
верится, что эти холодные фос
форические вспышки вызываются 
миллиардами живых существ. По
молчав, он добавил: :— Но они 
бесполезны, как те миллионы, что 
достались в наследство нашему 
доценту...

Наследство доцента не дает 
спать профессору.

4 июля, 2 час. 27 мин. Ветер 
окончательно стих. Паруса при 
шлось убрать. Подходим к остро 
ву Святого Ионы. Он чернеет 
на горизонте, подобно шапке 
сказочного великана. Слышен 
глухой, грозный шум прибоя. 
Это волны разбиваются о едва 
выступающие над водой скалы 
словно поясом окружающие ост
ров. За скалами обширная коль
цевая гавань, но. проникнуть в 
нее сейчас трудновато. Хоть и 
светлы охотские ночи, а все же 
в их полумраке, похожем на ве
черние сумерки в средней полосе, 
очертания местности выглядят 
фантастически измененными.

Всю ночь на шхуне никто не 
заснул. Сначала привлекло всеоб
щее внимание свечение моря, за
тем открылся остров. Сейчас в 
каютах ученых полный беспоря
док. Они упаковывают веши, го
товясь к высадке. На острове им 
придется прожить два месяца в 
положении робинзонов. Высадив 
их, шхуна должна немедленно 
направиться на промысел мор
ского зверя. Мы могли бы без 
особого труда наполнить свои 
трюмы здесь же, на острове. К 
сожалению, это невозможно. От
даленный от морских путей не
обитаемый остров давно уже 
объявлен заповедником. Здесь 
непуганые звери и птицы спо
койно размножаются в естест
венных условиях, не тревожимые 
человеком.

На острове Святого Ионы мне 
довелось побывать года четыре 
назад. До сих пор при воспоми
наниях о тех днях у меня будто 
ватой закладывает уши. Трудно 
даже представить себе что-либо 
подобное этому живому мура
вейнику, где муравьев заменяют

☆

ПОВЕСТЬ 

☆

морские львы и бесчисленные гор
ластые птицы. Вот и сейчас, не
смотря на ночь, над морем стоит 
дикий шум, птичий крик, труб
ный рев сивучей и козье блеяние 
их самок.

Похоже, что эти животные 
совсем не спят или отдыхают 
по очереди, а в свободное от сна 
время только и делают, что кри
чат да ревут.

4 июля. 6 час. Очень трудно 
оказалось разыскать проход 
между кольцом скал, окружаю
щих остров, зато теперь мы сто
им на якоре в двухстах метрах 
от скалистого берега.

Нашим ученым не терпится 
съехать на берег. Пилипенко при
шел одетый по-охотничьи. На нем 
высокие сапоги — бродни и теп
лая тужурка, перетянутая пат
ронташем с поблескивающими 
медными гильзами. Он был слегка 
встревожен.

— Капитан, вы не стучали ко 
мне в каюту?

— Нет. Зачем я стану вас тре
вожить?

— Задремал малость, вдруг 
слышу кто-то не то стучит, не то 
дергает дверь, пытаясь ее от
крыть. Спрашиваю: кто? Не от
вечает, а впечатление такое, буд
то кто-то стоит за дверью, зата
ив дыхание. Приснилось значит, .

— А вы у других спрашивали?

— Да... Из наших никто ко 
мне не заходил. Все собираются 
на берег. Когда мы поедем выби
рать место для лагеря? Вк обе
щали, капитан, показать^

(Продолжение. Начало в №№ 64, 
66).

мне
подходящую площадку.

Я приказал спустить шлюпку.

Четвертое июля. 19 час. 40 
мин. Хлопотливый выдался денек! 
От птичьего гама и рева сиву
чей все мы превратились в глу
хонемых и разговариваем при 
помощи жестов. Чтобы отдать то 
или иное распоряжение, я маню 
боцмана Киреева за собой в ка
юту, плотнее закрываю дверь и 
тогда появляется возможность 
разговаривать по-человечески. З а 
то бедняжке боцману прихо
дится туго. Объясняя что-либо 
матросам, он топорщит свои ко
лючие усы, строит самые звер
ские рожи, кричит, а послё, по
грозив кулаком в сторону усы
панного сивучами берега, берет
ся за дело сам. Матросам сразу 
же становится ясно, что надо 
делать.

С утра мы с профессором и 
двумя его молодыми сотрудника
ми отправились разыскивать пло
щадку, пригодную для лагеря, и 
завладели маленьким лежбищем 
на северо-восточном берегу остро
ва. Морские львы весьма неохот
но подчинялись нашему любезно
му предложению освободить ме
сто. Огромные самцы-секачи, до
стигающие тонны веса и трех с 
половиной метров длины, упорно 
не желали уступить нам этот 
клочок суши. Косясь на нас нали
тыми кровью глазами, они гроз
но ревели. Во всей гордой осанке 
этих красивых зверей было мно
го схожего с настоящими львами. 
Это сходство усиливается тем, 
что на шее и плечах зверей шерсть 
длиннее остальной. Когда мы 
высадились на берег и вплотную 
подошли к сивучам с веслами в 
руках, самки и детеныши, истош
но блея, бросились, в море, а 
гордые секачи даже головы не 
повернули в нашу сторону. Приш
лось пустить в ход весла. Только 
тогда секачи весьма неохотно 
уступили нам площадку.

Лишь к вечеру была законче
на разгрузка снаряжения .экспе
диции, переправлены на берег 
бочки с пресной водой, установ
лены палатки. Сегодня последний 
раз члены экспедиции ночуют на 
шхуне, а завтра утром мы рас
прощаемся с ними. Звери и пти
цы будто задались целью не да
вать нам спать и своим адским 
шумом выжить с острова. Они 
ни на минуту не прекращают кри

ка. Трудно будет^нашим ученым 

работать в такой обстановке.

5 июля. 24 час. 30 мин. Тяже
ло писать. На душе кошки скре
бут. Не хочется верить, но Павел 
Иванович Пилипенко покончил 
счеты с жизнью. Произошло это 
самым нелепым образом. Сегодня, 
ровно в одиннадцать часов, в ла
гере экспедиции на наших гла
зах.

Две шлюпки доставили к лаге
рю почти весь экипаж шхуны. На 

¿борту остались только охромев
ший радист да механик с помощ
ником, которые ремонтировали 
машину. Поставленные нами вче
ра палатки оказались буквально 
засыпанными птичьим пометом. 
В руках у Пилипенко было дву
ствольное ружье. Оглядев скалы, 
сплошь усеянные птицами, он ус
мехнулся.

— Интересно, какой кавардак 
получится, если выстрелить. Они, 
наверное, никогда не слышали 
выстрела. * *

С этими словами, ставшими 
последними в его жизни, он вски
нул ружье, прогремел выстрел. 
Невероятный,' еще более усилив
шийся птичий крик и рев сивучей 
были ответом: тысячи топорков, 
глупышей, кайр, поднялись со 
скал, закрыли собой небо. На 
нас обрушился целый поток 
птичьего помета.. Мы стояли ог
лушенные и ослепленные. Про
фессор же, как ни в чем не бы
вало, поглядел вверх и снова 
вскинул ружье к плечу. Раздался 
очень громкий выстрел с каким- 
то треском, блеснул огонь, про
фессор выронил ружье, шагнул 
вперед и молча свалился ничком. 
Когда мы подбежали к нему, то 
увидели, что помощь ему уя*е не 
нужна. Все лицо Павла Иванови
ча превратилось в сплошную ра
ну. Я подобрал ружье. Левый его 
ствол оказался разорванным у 
казенной части... Весь заряд по
роха с осколками ствола ударил 
в лицо несчастного. Нам не оста
валось ничего другого, как на
крыть тело брезентом, а самим 
вернуться на шхуну, что мы и 
сделали, глубоко подавленные 
трагической смертью профессора.

Только на судне я заметил, что 
крепко сжимаю ружье Пилипен
ко. Уединяюсь в каюте...

Здесь записи капитана Наза

рова обрывались. Вся последняя 

страница своеобразного дневника 

оказалась густо залитой фиолето

выми чернилами. Попытки майо

ра разобрать буквы не удались. 

Он смог прочитать только обрывок 

последней фразы, не затронутой 

чернилами: «...спрятал ее в надеж

де, что она пригодится...».

Кузьмин долго сидел в задум

чивости, тщетно пытаясь дога

даться, о чем могла идти речь на 

залитой странице: что спрятал 

капитан, кому могла пригодиться 

эта спрятанная им вещь. Он ли 

сам нечаянно залил страницу 

чернилами или это сделал кто-то 

другой, в присутствии которого 

на корабле майор не сомневался.

Аргештина. В Буэнос-Айресе в течение пяти недель длится 
забастовка банковских Служащих, требующих повышения заработ
ной платы. Недавно состоялась демонстрация, участники которой 
требовали встречи с министром труда Тристаном Гевара. Поли
ция, применив слезоточивые бомбы, разогнала демонстрацию.

НА СНИМКЕ: полицейские разгоняют демонстрацию.

Фото Ассошиэйтед Пресс.

Подготовка к ленинским дням в Румынии
Трудящиеся Румынской Народ

ной Республики готовятся широко 
отметить 88-ю годовщину со дня 
рождения В. И. Ленина. В клу
бах, домах культуры, в музее 
В. И. Ленина и И. В. Сталина в 
Бухаресте и в других городах 
страны организуются лекции о ве
ликом вожде мирового пролета
риата.

В областном центре Сучаве от
крылась выставка «Жизнь и дея
тельность В. И. Ленина». Много
численные фотографии, фотокопии 
рукописей, труды В. И. Ленина и

другие экспонаты рассказывают 
об огромной роли В. И. Ленина 
в создании Коммунистической 
партии Советского Союза, о его 
деятельности в дни Великой Ок
тябрьской социалистической рево
люции и в период создания и ук
репления советского социалисти
ческого. государства.

Выставки, посвященные жизни и 
деятельности В. И. Ленина, от
крываются также в других обла^ 
стях и районных центрах страны,

(ТАСС).

ВЫСТУПЛЕНИЕ ГЭЙСНЕЛЛА
• Выступая 29 марта в Бирмин- 
гаме, лидер лейбористской партии 
Гэйскелл заявил, что позиция 
правительств западных стран, в 
том числе и английского, в отно
шении советского предложения о 
проведении совещания на высшем 
уровне не делает им чести. Отве
ты Запада, сказал Гэйскелл, были 
запутанными, неуклюжими и не
удовлетворительными.

Гэйскелл заявил, что «правиль

ный курс западных государств со
стоит в том, чтобы принять уча
стие в совещании на высшем 
уровне и внести серьезные прак
тические предтожения по обеспе
чению мира...»

Он сказал далее, что «исключи
тельно опасное» положение в Ев
ропе еще более обострится, если 
Германия будет вооружена ядер- 
ным оружием.

(ТАСС).

Как пишет газета «Нейес Дейч- 
ланд», западногерманское мини
стерство обороны сразу же после 
вынесения бундестагом решения 
по вопросу об атомном вооруже
нии бундесвера издало приказ об 
ускоренном строительстве в З а 
падной Германии баз для запуска 
атомных ракет.

Центральным районом в сети 
ракетных баз, сооружение кото
рых предусматривается в плане, 
разработанном в Бонне, является 
земля Рейнланд-Пфальц, где на
мечается создание 17 баз. Ракет
ные установки будут размещены

также в Баварии, в земле Гессен, 
в земле Северный Рейн-Вестфа- 
лия, в • Шлезвиг-Гольштейне и 
Баден-Вюртемберге.

Ссылаясь на официальное сооб
щение главного командования 
американских войск в Западной 
Германии, «Нейес Дейчланд» пи
шет, что уже сейчас находятся в 
полной боевой готовности амери
канские ракетные установки в 
землях Рейнланд-Пфальц, Гессен и 
Баден-Вюртемберг. Они вооруже
ны ракетами типа «Найк Аякс».

. (ТАСС).

ИЗРАИЛЬСКИЕ ВОЙСКА ОБУЧАЮТСЯ В ЗАПАДНОЙ ГЕРМАНИИ
В Западной Германии на учеб-1 обучается подразделение изра- 

ном плаце Хейберг (земля Вюр- ильских войск. Они находятся в 
темберг-Баден), находящемся в Западной Германии в качестве
ведении командования НАТО, 
вместе с французскими солдатами

«гостей» французов.
(ТАСС).

(Продолжение следует).

ИЗВЕЩ ЕНИЯ

1 апреля, в 18 часов 30 минут, 
в Доме политического просвеще
ния в помощь изучающим исто
рию КПСС будет проведено тео
ретическое собеседование на тему 
«Ленинский план построения со
циализма в СССР».

* * *

3 апреля, в 18 часов 30 минут,

в зале горкома КПСС для изуча
ющих вопросы внутреннего и меж, 
дународного положения СССР со
стоится лекция на тему: «Первая 
сессия Верховного Совета СССР 
пятого созыва». Лектор тоз- 
Дедков.

И. о. редактора А. Я. ЧЕРСТВОВ.

ГОСДРАМТЕАТР 

2 апреля 
Днем.

В. Любимова.

«ВОЗЛЕ СТАРЫХ ЯСЕНЕЙ»

НА ЭКРАНАХ ГОРОДА 
♦Художественный» 

«ДЕВУШКА БЕЗ АДРЕСА»  

Начало сеансов: в 9, 10-50, 12-40, 
2-30, 4-30, 6-20. 8-10. 10 часов. 

«Звезда»

На сеансах в 9-30 и 11-30 
«В ДОБРЫЙ ЧАС»

На сеансах в 1-45, 3-20. 4-55, 
6-30, 8-05 и 9-40
«ВСТРЕТИМСЯ НА СТАДИОНЕ>  

«Родина»

«У ПОРОГА СОЗНАНИЯ» 
Начало в 3 часа

« ОРЛЕНОК»
Начало в 5, 7 и 9 часов.

Управлению главного архи
тектора города требуется ди
пломированный опытный ин
женер-строитель на должность 
инженера-инспектора с окла
дом 930 рублей.

Справиться по адресу: ул. 

Советская, 66, комната № 4.

Артели «Коллективный труд»

срочно требуется на работу 

опытный закройщик по мас

совому пошиву.

Об условиях справиться в 

отделе кадров по адресу: 

Набережная, 53.

(2- 1).

Банно-прачечный комбинат
открыл дамские залы парик
махерских на Кашпирруднике, 
в поселке Заводском/на Ин
тернациональной, 105 и Мос
ковской, 44.

Ревякина Тамара Александровна, про
живающая в г. Сызрани, Кирова, 21. 
возбуждает дело о расторжении брака 
с Ревякиным Андреем Константинови
чем, проживающим в г. Сызрани. 
К. Маркса, 72.

Дето подлежит рассмотрению в на
родном суде 2*го участка г. Сызрани.

Шабанов Борис Алексеевич, прожи
вающий в г. Сызрани, поселок Завод
ской, Радищева, 2, кв. 2, возбуждает 
дело о расторжении брака с Шабано
вой Надеждой Михайловной, прожи
вающей в г. Сызрани, поселок Завод
ской, Радищева, 2, кв. 1.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 5-го участка г. Сызрани.
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